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ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA N° 303/2022 DO CONSELHO MUNICIPAL 1 

DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE. Realizada na modalidade online, 2 

no dia 11 de outubro de 2022, em primeira chamada às 09h00min. A Secretaria 3 

Executiva da Casa dos Conselhos, representada pela Sra. Karla Cristina Guimarães, 4 

participou da reunião na Casa dos Conselhos, endereço: R. Antônio Pinto Coelho 5 

Sobrinho, nº 47, Bairro: Sobradinho, no Município de Lagoa Santa/MG, com as(os) 6 

participantes relacionadas(os) a seguir: Representantes do Governo: 1. Nínive Campos 7 

Castro – Diretoria Municipal de Turismo e Cultura; 3. Vanessa Corrêa Borges – 8 

Secretaria Municipal de Educação; 4. Virlane Sófia Salomão Farias – Diretoria Municipal 9 

de Esporte e Lazer; 5. Geovana Muniz da Fonseca – Secretaria Municipal de Gestão; 10 

Representantes da Sociedade Civil: 1. Maria Helena Gomes Pereira Fonseca – 11 

Instituto Florescer; 2. Maria Teresa Curátola de Melo– GEAA; 3. Marília Daibert de 12 

Freitas – Casa do Saber; 4. Virginia Dumont Pereira – Conviver Saber Social; 5. Elaine 13 

Alves Butilheiro – APAE Representante do Conselho Tutelar: 1. Érika de Almeida 14 

Serva Pereira – Conselheira Tutelar; 2. Ivone Matos Meneses; 3. Tânia Egídio 15 

Guimarães. Convidados: Gilvânia Francisca de Paula (Diretora de Desenvolvimento 16 

Social). Para deliberarem sobre as seguintes pautas: 1. Participação da Diretora de 17 

Desenvolvimento Social Sra. Gilvânia para apresentar sobre a defasagem de servidores 18 

nos equipamentos de assistência bem como os motivos (apresentar o edital de 19 

convocação e profissionais não comparecem); 2. Apresentação da Minuta do Edital 20 

003/2022 e deliberar a liberação do valor para capacitação do Conselho Tutelar e 21 

CMDCA, mediante orçamento base; 3. Ofício da reunião MP na casa Mariana que será 22 

dia 13/10 ás 14h. Confirmar quem irá participar; 4. Ofício do CMDCA pedindo a Diretoria 23 

previsão de repasse do recurso do edital 002/2022; (enviado e-mail dia 04/10); 5. 24 

Apresentar o Ofício do CMDM sobre educação integral ao Conselho Tutelar; Informes 25 

gerais: a) Documento orientador do CEDCA sobre conferência; b) Doação CEMIG, R$ 26 

19.140,00 (Recomendamos que os recursos sejam voltados as crianças de áreas 27 

atingidas pelas chuvas, se houver). Dando inicio a reunião a assessora Karla 28 

Guimarães apresenta a nova secretária executiva Sra. Aline Neri e passa a palavra para 29 

a Vice-presidente Sra. Maria Helena Gomes que conduzirá a reunião pelo primeiro ponto 30 

da pauta onde ela explica o convite que foi feito a Diretora de Desenvolvimento Social 31 

Sra. Gilvânia Francisca de Paula, para que a mesma explique a questão da defasagem 32 
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de servidores nos equipamentos da assistência, questionado pelo Conselho Tutelar, a 33 

presidente agradece a presença da diretora e passa a palavra para ela que inicia 34 

explicando como funcionam os equipamentos de acordo com LEI. Sra. Gilvânia fala que 35 

realmente o quadro de funcionários esta com defasagem devido à carga horária de cada 36 

técnico, e que para cobertura total dos serviços seria necessário dobra ou extensão de 37 

carga horária para os técnicos que já estão. Ela continua explicando que hoje há esse 38 

aumento de demanda devido ao período pandêmico e pós-pandêmico, e que os usuários 39 

estão procurando os serviços com mais frequência, para sanar esse problema é 40 

necessário o convocação via concurso publico, o mesmo teve seu prazo prorrogado 41 

devido a pandemia, e que na chamada de nº 54 os convocados para composição das 42 

equipes de assistência ainda não haviam respondido e que os mesmos tem um prazo de 43 

30 dias para se apresentar e tomar posse. Sra. Gilvania fala que infelizmente essas 44 

contratações só se dão via concurso e que muitos dos convocados não comparecem, o 45 

Prefeito e o Secretario já foram comunicados em relação a essa situação. A conselheira 46 

Sra. Vanessa Correa fala que a sec. de educação está com os mesmos problemas, os 47 

candidatos são convocados e não comparecem e isso tem deixado os serviços 48 

defasados. A conselheira Maria Helena pergunta qual a quantidade de profissionais que 49 

ainda faltam para compor as equipes, e a Diretora responde que faltam ainda 3 50 

Psicólogos e 2 assistentes Sociais, Maria Helena  questiona em relação ao cargo de 51 

nível médio, que havendo esses profissionais o que melhoraria, Gilvânia informa que no 52 

município não tem esse cargo e que com certeza se tivesse o serviço estaria melhor, 53 

pois eles poderiam ajudar no atendimento das demandas, trabalhando no 54 

acompanhamento de casos, no fortalecimento de vínculos. Gilvania ainda pontua a 55 

questão da permanência dos profissionais no município e que eles não ficam em Lagoa 56 

Santa, pois estão em busca de estabilidade. A conselheira Teresa fala que os processos 57 

são muito burocráticos e demorados e que o município precisa pensar em uma maneira 58 

de melhorar, pois isso já vem de anos. Gilvânia sugere que a Diretoria junto com o 59 

conselho da Criança e do adolescente se junte e pensem em uma estratégia para 60 

solucionar esse problema, de violação de direito do usuário da assistência. Maria Helena 61 

fala que se a sociedade civil pudesse executar mais projetos isso ajudaria, Gilvania fala 62 

que os editais são abertos, mas que sempre as mesmas entidades que se candidatam. A 63 

conselheira, Virlane Faria, fala que os projetos são sim importantes e que na Secretaria 64 
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de Esporte mesmo foi aberto 2 Editais que não tiveram nenhuma inscrição para 65 

prestação do serviço. Maria Helena fala que leu rapidamente o edital do Esporte e que 66 

ouviu comentários que o valor não condizia com o escopo do projeto, e que se a 67 

prefeitura não investir mais no 3º setor os projetos não serão executados. Teresa pontua 68 

a questão do GEAA, afirmando que eles são capazes de entregar o serviço uma vez que 69 

o mesmo seja regionalizado, pois para atender ao município como um todo fica inviável 70 

com esse valor. A conselheira Tutelar, Erika Serva, questiona em relação ao 71 

deslocamento desses usuários para participarem dos projetos ofertados. Virlane Farias 72 

responde que justamente por isso os mesmos são executados nos bairros. E fala ainda 73 

que irá apresentar aos conselheiros um relatório dos projetos executados pela Diretoria 74 

de Esportes. Passando ao segundo ponto, Maria Helena, discorre sobre o Edital 75 

003/2022 que está sendo elaborado, pedi aos demais conselheiros que avaliem e dêem 76 

sugestões. Esse edital é para a utilização do recurso do fundo onde serão contemplados 77 

três projetos e uma capacitação para todos os atores envolvidos, na defesa dos direitos 78 

da criança e do adolescente. Assim fica deliberado encaminhar a minuta do edital para 79 

apreciação e aprovação de todos e haverá uma plenária extraordinária dia 17/10/2022 80 

para aprovação dessa minuta. Em relação ao Edital 002/2022 que ainda não houve o 81 

repasse para as entidades contempladas fica deliberado que no prazo de 30 dias da 82 

resposta da DMDS, se o pagamento não for efetuado, será cobrado novo 83 

posicionamento.  A conselheira Teresa gostaria de saber se a Diretoria tem prazo, pois 84 

quando se trata de entidades tudo tem prazo. Virlane fala que tudo tem processos, e que 85 

os mesmos devem ser cumpridos.  Informou que verificou pessoalmente a questão do 86 

Edital 002/2022 e que esta em andamento, em breve as entidades serão chamadas para 87 

assinatura.  O terceiro ponto ficou definido que as Conselheiras Virlane, Elaine e a 88 

convidada Janice participarão da reunião junto ao Ministério Público e Casa Lar. Em 89 

relação ao ofício de resposta ao Conselho da Mulher, a conselheira Vanessa explica que 90 

já foi respondido, tanto ao Conselho da Mulher e ao Conselho Tutelar. Diz que essa 91 

demanda se deve pelo mesmo motivo pontuado pela DMDS em relação aos 92 

concursados não se apresentarem para tomar posse. Nos informes gerais a assessora, 93 

Karla Guimarães, fala a cerca do documento orientador da conferência e que o mesmo 94 

já foi encaminhado para todos os conselheiros. A Conselheira, Maria Helena, sugere que 95 

seja agendado uma reunião em novembro para tratar da conferência. A assessora, Karla 96 
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Guimarães, discorre sobre um e-mail recebido da CEMIG onde a mesma informa o valor 97 

da doação realizada para o Fundo da Criança e do adolescente e que o mesmo veio 98 

com recomendação de utilização do recurso, a Sra. Maria Helena solicita que a comissão 99 

de fundo e orçamento avalie.  Nada mais havendo a ser discutido, encerro a presente 100 

ata, que após lida e aprovada será assinada pelas (os) participantes. 101 

Aline de Souza Neri ____________________________________________ 102 

Elaine Alves Butilheiro ____________________________________________ 103 

Érika de Almeida Serva Pereira______________________________________ 104 

Geovana Muniz da Fonseca ________________________________________ 105 

Ivone Matos Meneses _____________________________________________ 106 

Karla Cristina Guimarães___________________________________________ 107 

Maria Helena Gomes P. Fonseca ____________________________________ 108 

Maria Teresa Curátola de Melo ______________________________________ 109 

Marília Daibert de Freitas ___________________________________________ 110 

Nínive Campos Castro _____________________________________________ 111 

Vanessa Corrêa Borges ____________________________________________ 112 

Virgínia Dumont Pereira____________________________________________ 113 

Virlane Sófia Salomão Faria_________________________________________ 114 


